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Der Festakt zur 175-Jahr Feier fand an einem sonnigen 
Frühlingssonntag im April unter reger Beteiligung der 
Vereinsmitglieder im Dorfgemeinschaftshaus statt.

Zuvor gab es einen ökumenischen Gottesdienst von 
Pfarrer Johannes Hofmann, Gemeindereferent Joachim 
Josten, Heiko Spieß am Piano und einer Lesung von 
Dr. Christian Schergen.

Moderiert wurde die Feier von Oberturnwart Armin 
Arndt.

Zur Einstimmung auf das Gründungsjahr 1848 wurde 
das „Heckerlied“ angestimmt. Die Begrüßung der Teil-
nehmer erfolgte durch den ersten Vorsitzenden Willi 
Dorn. Die Vereinsjugend kümmerte sich derweil um 
den Sektempfang.

Grußworte wurden gesprochen von Martin Groth, 
Bürgermeister der Verbandsgemeinde Rhein-Selz, 
Peter Muth, Beigeordneter der Ortsgemeinde 
Guntersblum, Frank Schembs, Präsident des Rhein- 
hessischen Turnerbunds und schließlich Klaus Kuhn 
vom Sportbund Rheinhessen.

Helmut Lang, erfolgreicher Leichtathlet vergangener 
Tage, hielt die kurzweilige Festrede bevor die Ver-
einsmitglieder Daniel Linde, Annette Rettinger und-
Martina Eckert für ihre Verdienste um den Verein ge-
ehrt wurden

Mithilfe von Fotos der vielfältigen Aktivitäten des 
Vereins gaben Armin Arndt und Andreas Linde einen 

unterhaltsamen Überblick zum aktuellen Sportpro-
gramm.

Musikalisch wurde der Festakt untermalt durch die Mu-
sikgruppe Intermezzo in der Besetzung Christian Henn, 
Reiner Thimm, Klaus Schniering und Ernst Weckhäuer

Eine sehenswerte Ausstellung von Heidi Liebelt 
und Horst Gilbert aus der Vereins- und Turnhistorie 
lockte Interessierte in das Foyer. Dort wurde ein 
reichhaltiger Fundus u.a. aus dem von Heidi Liebelt 
und Albrecht Langenbach sorgfältig aufgebauten 
Vereinsarchiv und andere historische Ausstellungs-
stücke gezeigt: Chroniken, Zeitungsausschnitte, 
Fotos, Exponate (Trikots, Trophäen) und selbstge-
bautes Modell der alten Turnhalle..
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Jubiläumsfeier 175 Jahre  
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In eigener Sache
Der Turner Ruf erscheint im 71. 
Jahrgang in einer Auflage von 
derzeit 600 Stück.

Er soll ein Spiegelbild der Aktivi-
täten unseres Vereins sein. Des-
halb bitte ich alle Turnerinnen 
und Turner um Zusendungen von 
Berichten, Fotos und Terminen 
damit ein aktuelles und umfas-
sendes Bild unseres Vereins- 
lebens dargestellt werden kann.

Sein Entstehen ist ohne die 
Hilfe vieler Ehrenamtlicher nicht 
möglich: Autoren, Fotografen, 
Verteiler, …

An dieser Stelle herzlichen Dank 
an alle Heferinnen und Helfer!

Der Druck wird u.a. von den 
Anzeigekunden finanziert. Des-
halb beachtet bitte bei Euren 
Einkäufen unsere Inserenten. 
Vielen Dank für diese Partner-
schaft!

Dr. Christian Seilheimer

Geschäftsstelle
Im Anbau des 
Dorfgemeinschaftshauses in der 
Mühlstraße 44. 
Öfnungszeiten der Geschäfts-
stelle nach Terminvereinbarung 
unter 06249 1579 
Email: info@tv-guntersblum.de

Die Verköstigung der mittlerweile hungrig gewordenen Turnerinnen 
und Turner durch ein abwechslungsreiches Buffet von Kochart Cate-
ring wurde sehr gerne angenommen. Bei leckerem selbst gebacke-
nen Kuchen und Kaffee oder auch einem Glas Wein ließen viele 
Teilnehmer den Festakt ausklingen.

Herzlichen Dank an alle Teilnehmer und alle Helfer für den 
gelungenen Festakt!

Weitere Berichte und Fotos von den Aktivitäten im Jubiläumsjahr 
folgen in dieser Ausgabe und in der geplanten Festschrift.

Dr. Christian Seilheimer



Zum großen Jubiläum des Turnvereins wollten wir auch 
etwas für Kinder und Jugendliche veranstalten, denn 
ein großer Teil unseres Übungsplans richtet sich an 
diese. Schnell haben wir uns dafür entschieden zwei 
verschiedene Events anzubieten, eins für die Jugend-
lichen und einen Tag an den Familien im Vordergrund 
stehen, aber an welchem die ganze Turnverein Familie 
teilnehmen kann. 

Also begannen wir mit dem Planen, schrieben Ein-
kaufszettel und Listen, wann und wo was erledigt wer-
den muss. Schnell stand unser Konzept. Und so wurden 
auch bald unsere Einladungen im Turner-Ruf, auf der 
Website und in den Übungsstunden veröffentlicht. 

Wir luden die Jugend ab 12 Jahren am Freitag zu 
einem gemütlichen Grillabend ein. Den Abend woll-
ten wir entspannt angehen, so legten wir noch Beach-
volleybälle, Spikeball, Fußbälle und Wikinigerschach 
bereit, um dann mit unseren Gästen entscheiden zu 
können was gemacht werden soll. Und so schnell kom-
men wir auch schon zum Knackpunkt der ganzen Veran-
staltung: den Gästen. 

Denn wie viel Mühe wir uns auch bei dem Aufbauen 
und Vorbereiten gegeben hatten, leider standen wir 
am Ende allein mit unserem Grill und unseren Bällen 
auf dem Sportplatz und warteten vergeblich auf die Ju-
gendlichen des Vereins, um mit ihnen zusammen den 

Abend zu genießen. Notgedrungen aßen wir allein 
auf dem Sportplatz zu Abend, bevor wir alles wieder 
abbauten und uns auf den nächsten Tag fokussierten. 

Für den Samstag hatten wir ebenfalls einen offenen 
Tag geplant, auch hier haben wir verschiedene Spiel-
geräte auf dem Sportplatz verteilt, eine Hüpfburg 
gemietet, aufgebaut und den Grill bereit gemacht. 
Einige liebe Vereinsmitglieder haben Kuchen für den 
Tag gebacken und so warteten wir gespannt, wie viele 
Besucher wir an diesem Tag erwarten konnten. Leider 
spielte das Wetter an diesem Tag etwas zu gut mit, 
denn aufgrund des strahlenden Sonnenscheins war 
es schnell sehr heiß auf dem Sportplatz. Und auch am 
Samstag konnten wir leider eher wenige Besucher auf 
dem Sportplatz begrüßen, die meisten hiervon waren 
in unseren eigenen Übungsgruppen. Und so sah man 
an diesem Tag eher wenige Kinder auf dem Sport-
platz spielen. Gegen Nachmittag durften wir noch die 
Boule-Gruppe auf dem Sportplatz begrüßen, ein paar 
Guntersblumer (darunter auch viele Vereinsmitglie-
der), die sich oft an der Boule-Bahn in der Nähe des 
Rathauses treffen. An diesem Samstag brachten sie 
ihre Boule Kugeln mit zu uns auf den Sportplatz und 
wir durften eine Sportart ausprobieren, die so noch 
nicht bei uns im Verein vertreten ist. Hier spielten Jung 
und Alt zusammen und alle hatten ihren Spaß. 
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Strahlender Sonnenschein beim Fest, trübe 
Aussichten für die Zukunft der Vereinsjugend
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Auch wenn die Resonanz durchwachsen war, 
möchte ich mich bei der Jugendvertretung, dem 
Vorstand, den Kuchenbäckern und allen ande-
ren bedanken, die uns durch ihre Mithilfe oder 
ihren Besuch unterstützt haben. 
Obwohl der Samstag besser besucht, war als 
der Freitag ist die Stimmung in der Jugendver-
tretung getrübt. Eine lange Vorbereitung mit 
Treffen, Telefonaten und Planungen, um dann 
nur einen Bruchteil der Vereinsmitglieder damit 
zu erreichen. Natürlich stellt man sich die Frage 
was man anders oder besser machen könnte. 
War die Werbung zu gering, haben überhaupt 
alle Mitglieder etwas von unserem Tag mit-
bekommen? War das Programm nicht anspre-
chend? Oder gibt es allgemein ein zu geringes 
Programm für Jugendliche in unserem Verein, 
sodass diese das Interesse verlieren? 
All diese Fragen stellen wir uns jetzt, doch es 
wird nicht möglich sein diese allein zu beant-
worten. Mir haben diese Veranstaltungen ge-

zeigt, dass der Verein sich Gedanken um die 
Zukunft machen muss. Dass der Verein sich Ge-
danken darum machen muss, wie man auch den 
Familien, Kinder und Jugendlichen eine Bindung 
zu dem Verein ermöglicht. Eine Bindung, die 
über viele Jahre hält und wie viele langjährige 
Mitglieder sie zu unserem Verein haben. Eine 
Bindung, die über gemeinsame Aktivitäten und 
schöne Erlebnisse entsteht. Gerne würden wir 
den Kindern und Jugendlichen auch dazu verhel-
fen schöne Erfahrungen und Erlebnisse im und 
mit dem Turnverein zu sammeln.
In einem ersten Treffen zwischen dem Ge-
schäftsführendem Vorstand und der Jugendver-
tretung konnten wir schon einige Ideen, gerade 
zur internen Abwicklung vor Events sammeln. 
So wollen wir zum Beispiel daran arbeiten den 
Kontakt zwischen den Übungsleitern und der 
Jugendvertretung zum Beispiel via WhatsApp 
Gruppen zu verbessern. 
Allerdings benötigen wir die Unterstützung der 
Kinder und Jugendlichen, um zu wissen, was 
überhaupt EURE Ideen sind. Was würdet IHR mal 
richtig gerne mit uns unternehmen? Gerne könnt 
ihr uns aber auch schreiben was ihr so richtig 
doof am Turnverein findet oder was euch fehlt. 
Meldet euch gerne bei uns unter jugendvertre-
tung@tv-guntersblum.de oder kommt zu unserer 
nächsten Vollversammlung, wir sind auch immer 
offen für Leute, die uns bei unserer Arbeit in der 
Jugendvertretung unterstützen möchten. 

Text: Natalie Jost    
 Fotos: Martina Eckert, Daniel Linde

Seit nunmehr drei Jahren ist Albrecht Langenbach 
im Seniorenheim Mathildenhof in Worms unter-
gebracht. Viele Mitglieder*Innen des Turnvereins 
Guntersblum halten mit unserem langjährigen 1.Vor-
sitzenden, Ehrenvorsitzenden und Pressewart den 
Kontakt aufrecht, indem sie mit ihm telefonieren 
oder ihn in seinem Domizil besuchen. 

Am 4. Juli fuhren Heidi Liebelt und Willi Dorn zu 
Albrecht nach Worms. Wir trafen ihn in guter Ver-
fassung an und er freute sich über unseren Besuch. 
Wir sprachen  über alte lustige Geschichten seines 
Turnvereins und über den einen oder anderen seiner 
früheren Weggefährten. Anschließend überreichten 

wir ihm die Urkunde und die Anstecknadel anläßlich 
seiner 60jährigen Vereinszugehörigkeit. Gespannt 
lauschte er dem Bericht über das 175jährige Ver-
einsjubiläum. Wir zeigten ihm Photos des Festaktes 
und manches Gesicht erkannte er sofort. Dazu fielen 
ihm kleine Anekdoten von früher ein und wir hat-
ten viel zu lachen. Albrecht ließ uns wissen, dass er 
immer gerne den TurnerRuf liest und sich über das 
Guntersblumer Vereinsleben informiert.

Nach 2 Stunden verabschiedeten wir uns und hin-
terließen einen erschöpften, aber zufriedenen Alb-
recht. 

Text: Willi Dorn und Heidi Liebelt

Besuch bei Albrecht Langenbach 
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STELLENAUSSCHREIBUNG

Wir suchen zum Eintritt im 2. Quartal 2024:

1. Schriftführer (m, w, d)
und

Zeugwart (m, w, d)
Interessenten wenden sich bitte an die 2. Vorsitzende Melanie Fadel per Mail

mefa16@gmail.de oder telefonisch 0151 11704199 oder an den 1. Vorsitzenden 
Willi Dorn per Mail willi.dorn@mail.de oder telefonisch 06249 905132.

Wir als Verein sind sehr auf die Mithilfe unserer Mitglieder angewiesen und
suchen Personen, die uns ehrenamtlich unterstützen und bereit sind, Verantwortung

zu übernehmen.

Für den Fortbestand des Vereins und um eine reibungslose Abwicklung des
Geschäftsbetriebes zu gewährleisten sind die o.g. Stellen neu zu besetzen.

Bewerbt Euch, es geht um Euren Turnverein!
Sollte jemand nähere Auskünfte zu

den einzelnen Aufgabenbereichen benötigen, so kann er gerne bei der 2. Vorsitzenden, 
Melanie Fadel oder bei dem 1. Vorsitzenden, Willi Dorn nachfragen. 

Wir freuen uns über jeden, der sich bei uns meldet.

Melanie Fadel         Willi Dorn
    2. Vorsitzend               1. Vorsitzender

TERMINE
19. Oktober 2023 Helferessen 19,00 Uhr im Weingut Strub
6. Januar 2024 Wanderung „Zwischen den Jahren“ 
25. Februar 2024 Vereinstag im DGH
2. bis 9. März 2024 Skifreizeit St. Ulrich im Grödnertal
23. bis 30. März 2024 Familienskifreizeit Burgeis
17. April 2024 Generalversammlung 20.00 Uhr im Ev. Gemeindehaus
21. April 2024 Frauenfitnesstage im DGH
Hinweis: Öffnungszeiten der Geschäftsstelle nach Terminvereinbarung unter 06249-1579.
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AUSFLUG DIENSTAG-DAMEN 
NACH BAD DÜRKHEIM
Am 15. April um 08.21 Uhr rollte die S-Bahn aus dem
Guntersblumer Bahnhof mit 15 Dienstags-Damen in
Richtung Bad Dürkheim.
Dort angekommen spazierten wir durch den Kurpark 
zum Treffpunkt für die vereinbarte Stadtführung. 
Unsere Stadtführerin nahm uns um 11 Uhr in 
Empfang und führte uns entlang des Riesenfasses 
und dem Festplatz des „Woschtmarktes“ durch den 
Kurpark und die Innenstadt von Bad Dürkheim. Im
Stadtmuseum angekommen, wurden wir schon mit 
einem Glas Sekt begrüßt. Nach dem ganzen Input 
stärkten wir uns im Bad Dürkheimer Kaffeehaus mit 
klassischen Leckereien und kühlen Getränken.
Nachdem sich alle satt gegessen hatten, spazierten 
wir gemeinsam zu der Saline. Im Gradierwerk inha-
lierten wir das gesunde Salzwasser.
Im Anschluss teilte sich die Gruppe. Der eine Teil 
eroberte die Michaelskapelle, die die Anfänge des 
„Woschtmarktes“ innehat. Der Rest machte nochmal 
die Innenstadt unsicher.
Da uns die Kuchentheke des Kaffeehauses beim 
Mittagessen schon das Wasser im Mund zusammen-
laufen ließ, versammelten wir uns dort nochmal alle 
gemeinsam für ein abschließendes Kaffeetrinken. 
Als wir unseren Kuchenhunger gestillt hatten, mach-
ten wir uns auf den Rückweg nach Guntersblum.
Müde und mit vielen neuen Eindrücken von einem 
gelungenen Tag ging unser gemeinsamer Tag zu 
ende. Ideen für den nächsten Ausflug sind schon mit 
im Gepäck.
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Die ordentliche Generalversammlung fand am 
25.5.2023 mit 73 Teilnehmerinnen und Teil- 
nehmern statt.

Folgende Mitglieder wurden für langjährige 
Mitgliedschaft geehrt:

25 Jahre Mitgliedschaft:
Anja Arndt, Daniel Linde, Bernhard Best, 
Friederike Neudörfl

40 Jahre Mitgliedschaft:
Heike Untiedt-Roth, Liesel Wittlinger

50 Jahre Mitgliedschaft:
Gerhard Stroka, Margot Hill, Bernd Oswald

60 Jahre Mitgliedschaft:
Albrecht Langenbach

75 Jahre Mitgliedschaft:
Marlene Bender, Lieselotte Rothermel, 
Erhard Wedel

Bei den turnusgemäßen Wahlen zum 
Vorstand wurden folgende Positionen 
gewählt:

Erster Vorsitzender: Willi Dorn

Kassenwart: Klaus Zachmann

2. Schriftführerin: Eugenia Hermida Cervino

Frauenwartin: Martina Eckert

Kulturwart: Andreas Linde

2. Beisitzer: Chris Chandelier

Wirtschaftsausschussvorsitzender: 
Daniel Linde

Für die Aufgaben der Kassenprüfung  
wurden Sylvia Scheid und Martina Beick
und als Stellvertreterin Christina 
Seilheimer-Roth gewählt.

Detailierte Infos zur Generalversammlung 
gibt es im beigefügten Protokoll.

Autor: Dr. Christian Seilheimer

Generalversammlung 2023
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ANZEIGENKUNDEN
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Tagesordnung

1 Begrüßung

2 Totengedenken

3 Jahresberichte 

3.1 Geschäftsbericht von Willi Dorn 

3.2 Turnbericht von Armin Arndt 

3.3 Kassenbericht von Klaus Zachmann 

3.4  Bericht der Kassenprüferinnen Sylvia Scheid 
und Martina Beick

4 Aussprache zu den Berichten 

5  Entlastung des Vorstands 

6  Neuwahlen Vorstand gem. § 14 (3) unserer 
Satzung 

6.1 1. Vorsitzende

6.2 Kassenwart 

6.3 2. Schriftführerin

6.4 Frauenwartin

6.5 Kulturwart

6.6 2. Beisitzer 

6.7 Wirtschaftsausschussvorsitzender 

7 Wahl der Kassenprüfer und eines  
 Stellvertreters

8  Genehmigung des Haushaltsplanes 2023 
und Bildung von weiteren Rücklagen 

9 Ehrungen

10 Beschlussfassung über eingegangene Anträge

11 Verschiedenes, Anfragen und Anregungen

12 Termine 2023 / 2024 

1 Begrüßung
Der erste Vorsitzende Willi Dorn eröffnet die Gene-
ralversammlung und begrüßt die 70 anwesenden Mit-
glieder im Dorfgemeinschaftshaus in der Mühlstraße. 
Er stellt fest, dass die Einladung satzungs- und frist- 
gerecht erfolgte und, da keine Mindestteilnehmer-
zahl erforderlich, beschlussfähig ist. Es gibt keine Ein- 
wände zur Abhaltung der Generalversammlung. 

Besonders begrüßt werden der Ehrenvorsitzende Arno 
Wedel, Ehrenvorstandsmitglieder Kurt Bechtel, Roland 
Capito und Annette Rettinger sowie die Ehrenmit- 
glieder Erhard Wedel, Brunhilde Friebe, Heidi Liebelt 
und Isolde Biechele.

Dem Antrag die unter Top 9 vorgesehenen Ehrungen 
nach Top 2 Totengedenken durchzuführen wurde zuge-
stimmt.

Coronabedingt wurden die letzten drei Generalver-
sammlungen im Dorfgemeinschaftshaus durchgeführt. 
Da es keine Auflagen mehr wegen der Pandemie sei-
tens der Politik gibt, wird die nächste Generalver-
sammlung 2024 wieder in den Geschäftsräumen des 
TV geplant.

2 Totengedenken
Zum Gedenken der seit der letzten Generalversamm-
lung im Mai 2022 verstorbenen Mitglieder erhoben 
sich die Anwesenden von ihren Plätzen. Es haben uns 
folgende Turnschwestern und Turnbrüder für immer ver-
lassen: 

•	 Hans	Kwasny

•	 Gertrud	Rimer

•	 Inge	Scherer

•	 Hilde	Spillmann

•	 Rita	Frank

•	 Unser	Ehrenmitglied	Ruth	Tänny

Wir werden allen ein ehrendes Andenken bewahren.

Turnverein 1848 Guntersblum e.V.
– Protokoll der Generalversammlung –

Datum: 25. 05. 2023       Dorfgemeinschaftshaus, Mühlstraße 44, 67583 Guntersblum
Beginn 19.00 Uhr            Ende   21.15 Uhr
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9  Ehrungen
Der Punkt 9 Ehrungen wurde an den Anfang verscho-
ben, um den älteren zu Ehrenden die Möglichkeit zu 
geben früher zu gehen.

Für eine 25jährige Mitgliedschaft werden Anja Arndt, 
Daniel Linde, Bernhard Best und Friederike Neudörfl 
geehrt. Sie bekommen eine Urkunde und es wird ein 
Foto gemacht.

Für eine 40jährige Mitgliedschaft werden Heike 
Untiedt-Roth und Liesel Wittlinger geehrt. Sie bekom-
men eine Urkunde und es wird ein Foto gemacht.

Für eine 50jährige Mitgliedschaft werden Gerhard 
Stroka, Margot Hill und Bernd Oswald geehrt. Sie be-
kommen eine Urkunde und es wird ein Foto gemacht.

Für eine 60jährige Mitgliedschaft wird Albrecht 
Langenbach geehrt, welcher nicht anwesend sein kann 
und seine Urkunde zu einem späteren Zeitpunkt von 
Willi Dorn überreicht bekommen werden wird.

Für eine 75jährige Mitgliedschaft werden Marle-
ne Bender, Lieselotte Rothermel und Erhard Wedel 
geehrt. Sie bekommen eine Urkunde und es wird ein 
Foto gemacht.

Anschließend wird ein Gruppenfoto gemacht. Willi 
Dorn bedankt sich für die langjährige Treue der Mit-
glieder.

Nicht anwesenden zu Ehrenden werden die Urkunde 
sowie die Anstecknadel gesondert ausgehändigt.

3  Jahresberichte

3.1 Geschäftsbericht
Der Berichtszeitraum dieses Geschäftsberichtes um-
fasst das Jahr 2022 sowie die ersten Monate des 
Jahres 2023. Bedingt durch die Corona-Pandemie und 
andere verschobene Termine sind Themen bereits im 
letzten Bericht kurz behandelt worden und werden 
jetzt komplettiert.

1. Entwicklung und Einfluss der Corona-Pandemie
Ab April 2022 wurden das Vereinsgeschehen und 
der Sportbetrieb des Turnvereins durch die Coro-
na-Pandemie nicht mehr stark beeinflusst. Mit der 
Reduzierung der Inzidenzwerte verringerten sich 
die Auflagen der Kreis- und Ortsverwaltungen und 
ab Mai konnten die Trainingsstunden der Übungs- 
gruppen wieder im Normalbetrieb durchgeführt wer-
den. Die wieder steigenden Teilnehmerzahlen in 

den Trainings bewiesen, dass die Freude, wieder 
aktiv Sport treiben zu können, einen sehr hohen 
Stellenwert bei unseren Mitgliedern hat.  

Die drei Jahre Corona-Pandemie haben dem Vor-
stand sowie den aktiven Übungsleitern und Helfern 
in Ihrem Handeln, Ihren Aktivitäten und zu treffen-
den Entscheidungen viel abverlangt. Oft waren 
schnelles und unbürokratisches Handeln und Impro-
visation gefragt. In dieser schwierigen Zeit haben 
unsere Vereinsmitglieder viel Verständnis gegen-
über dem Turnverein gezeigt und die große Mehr-
heit der Mitglieder ist ihrem Verein treu geblieben. 
Willi Dorn bedankt sich dafür und bittet um einen 
großen Applaus.

2.  Mitgliederbewegung 2022 und weitere 
Entwicklung

Zum Jahresende 2022 konnte ein Gesamtmitglieder-
bestand von 1.030 Personen verzeichnet werden. 
Gegenüber dem Jahr 2021 sind das nur 3 Mitglieder 
weniger. Vom Mitgliederbestand an diesem Datum 
sind 641 weiblichen Geschlechts, das sind ca. 62 %, 
und 389, das sind ca. 38 %, männlichen Geschlechts. 
Das Verhältnis von männlichen zu weiblichen Mit- 
gliedern hat sich also nur marginal verändert. Frauen 
haben anscheinend ein offensichtlich stärkeres Inter-
esse daran, aktiv älter zu werden.

Es folgt ein kurzer Ausblick in das Jahr 2023. Der Mit-
gliederbestand erhöhte sich innerhalb von 5 Mona-
ten um 21 Personen oder ca. 2% auf 1051 Personen, 
Tendenz steigend. Gründe dafür sind vermutlich das 
Abklingen der Corona-Pandemie und das wieder ver-
stärkte Bedürfnis aller Altersklassen Sport zu treiben. 
Unser Ziel ist und wird es bleiben, Menschen aller 
Altersgruppen mit unseren Angeboten anzusprechen 
und attraktive Übungsmöglichkeiten anzubieten.

3. Personelle Besetzung des Gesamtvorstandes

Im Jahre 2022 traten einige Vorstandsmitglieder nicht 
mehr zur Wahl an. Die vakanten Positionen konnten 
alle, zum Teil durch jüngere Vereinsmitglieder, besetzt 
werden.

Die Besetzung von Ehrenämtern mit qualifiziertem 
Personal in Vereinen wird permanent schwieriger. Nur 
durch gezielte Maßnahmen z.B. gezieltes Ansprechen, 
Werbung etc. können Personen für die ehrenamtliche 
Arbeit im Verein kurz- und langfristig gewonnen wer-
den, um vakante Positionen zu besetzen.
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4. Aktivitäten und Veranstaltungen 2022 / 2023
Im Vergleich zum Jahr 2021 konnten 2022 und 2023 
alle geplanten vereinsinternen Veranstaltungen 
durchgeführt werden.

Unsere ordentliche Generalversammlung und der 
Frauen-Fitness-Tag fanden im Mai, der Vereinstag 
im Juli 2022 statt. Im Oktober nahm die Gruppe 
Leistungsturnen an den Regionalmeisterschaften 
in Monsheim teil. Am 18.12.22 wurde eine Fackel-
wanderung durch die Jugend des Turnvereins orga-
nisiert.

2023 wurden bisher am 07.Januar die „Zwischen-
den-Jahren-Wanderung“ sowie die 2 Skifreizeiten in 
Südtirol / St. Ulrich Grödnertal und Südtirol / Burgeis 
durchgeführt.

Das 175jährige Vereinsjubiläum musste geplant und 
organisiert werden. Viele Besprechungen waren 
notwendig und die gebildete Arbeitsgruppe „175 
Jahre Jubiläumsveranstaltung“ hat in Abstimmung 
mit dem Gesamtvorstand die einzelnen Festivitäten 
und deren Rahmenbedingungen entschieden. Ein 
neues Vereinsemblem anlässlich dieses Ereignisses 
wurde entworfen.

Am 23.04.23 fand die akademische Feier im Rah-
men eines Festaktes im DGH statt. Die Veranstal-
tung war sehr gut besucht und fand bei Allen großen 
Anklang. Des Weiteren ist am 23.06.23 ein Jugend-
treffen und am 24.06.23 ein Familientag geplant. 
Eine Jubiläumsbroschüre ist in Bearbeitung und wird 
in den nächsten Monaten erstellt.

Mit Vertretern der VG Rhein-Selz und der OG 
Guntersblum wurden intensive Gespräche über den 
Bau des Gymnastikraumes geführt. Die von dem 
Turnverein eingeforderten Zahlen und Daten lie-
gen immer noch nicht vor. Dieser Tatbestand wurde 
dem Bürgermeister der VG Rhein-Selz Herrn Groth 
in einem persönlichen Gespräch und am Festakt 
geschildert. Es bestand Einvernehmen, dass erst 
nach Erhalt dieser Zahlen im Rahmen einer außer-
ordentlichen Generalversammlung über eine finale 
Entscheidung des Vereins befunden werden kann.

Die Arbeitsgruppe „Satzung und Ordnungen“ hat 
die Geschäftsordnung für den Geschäftsführenden 
Vorstand (GfV), die Finanzordnung und die Ehrungs-
ordnung überarbeitet und Änderungen beschlossen.

Die Aktualisierung und Modernisierung der Website 
als Informationsportal des Turnvereins wurden wei-
ter vorangetrieben. Auf unserer Homepage und in 
den Ausgaben unserer Vereinszeitung TurnerRuf hat 

der Verein die Mitglieder über alles Wissenswerte 
informiert.

Sportgeräte im Wert von über 5.000 €, z.B. eine 
Airtrackmatte für das Leistungsturnen, wurden be-
schafft.

Aus- und Fortbildungsmaßnahmen unserer aktiven 
Übungsleiter werden weiterhin stark gefördert.

Die Geschäftsstelle des Turnvereins in der Mühl-
straße ist seit November 2022 geschlossen. 
Anfallende Tätigkeiten werden unter anderem 
vom Kassenwart erledigt. Willi Dorn dankt Klaus 
Zachmann für sein Engagement.

Im Laufe des Jahres 2022 wurde eine Überdachung 
am Gerätehaus und eine Blockhütte zur Unter- 
stellung unseres Tennegerätes geplant und fertig-
gestellt. Die Laufbahnen und die leichtathletischen 
Anlagen werden durch regelmäßige Arbeitseinsätze 
von Unkraut befreit. Viele unentgeltliche Arbeits-
stunden wurden von Mitgliedern geleistet. Willi 
Dorn bedankt sich dafür.

Willi Dorn bedankt sich bei allen ehrenamtlich Täti-
gen für viele freiwillig und unentgeltlich gearbeitete 
Stunden und bittet das Auditorium um Applaus.

Er bedankt sich für die Aufmerksamkeit.

3.2  Turnbericht
Willi Dorn bittet Armin Arndt den Turnbericht vorzu-
tragen.

Sachstand zu den sportlichen Angeboten und 
Aktivitäten Mai 2022 bis Mai 2023
Trainingsbetrieb
Die Turnstunden wurden ab Mai 2022 gemäß dem 
Übungsplan durchgeführt. Über den Sommer bis nach 
den Sommerferien fanden viele der Übungsstunden 
auf dem Sportplatz und nicht in den Hallen statt. 
Danach fanden die Übungsstunden wieder in den 
Hallen statt.

Die Übungsstunden Kleine Spiele, progressive 
Muskelentspannung und das Lauftraining (Block- 
angebot) konnten nicht angeboten werden.

Informationen aus den Gruppen:

Eltern-Kind-Turnstunde
Für die Durchführung der Eltern-Kind-Turnstunde wur-
den noch von der Übungsleiterin benötigte kleinere 
Geräte, nach Zustimmung des geschäftsführenden 
Vorstandes, angeschafft und im DGH deponiert.
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Leichtathletik Montag 16:00h – 18:15 Uhr
Die Übungsleiterin Nathalie Jost und Übungsleiter 
Lukas Klein haben nach Ende der Herbstferien 2022 
das Leichtathletik-Training Montag für 2.-5. Schuljahr 
aufgrund privater und beruflicher Veränderungen nicht 
mehr bzw. nur noch sporadisch durchführen können. 
Bis Ende des Jahres 2022 hat Ray Kotheimer die 
Trainingsstunden begleitet.

Ab dem neuen Jahr 2023 steht Martina Eckert über-
gangsweise als Übungsleiterin zur Verfügung. Aktuell 
hat sich Philipp Roth zur Verfügung gestellt Martina zu 
helfen.

Mädchenturnen
Für die Turnstunden von Sonja Sauermann und Annika 
Schwarz wurden intern Helferinnen zur Durchführung 
der Turnstunden gefunden. Fragen nach beispiels- 
weise Mitgliedschaft oder Bezahlung wurden in 
Gesprächen geklärt.
Insbesondere durch Sonja wurde Werbung für Un-
terstützungskräfte für Mädchenturnen im Turnerruf 
initiiert.

Indiaca
Nach mehrmaligen Nachfragen, wann die Indiaca-
Übungsstunde wieder stattfindet, hat Armin Arndt 
Kontakt mit unserem Übungsleiter Christian Schweizer 
aufgenommen. Aufgrund fehlenden Zuspruchs wurde 
die Stunde im Herbst 2022 eingestellt.
Bei den Anfragen handelt es sich durchweg um Teil-
nehmer, die bereits in der Vergangenheit an der 
Indiaca-Stunde teilgenommen haben.

Es wurde vereinbart, dass Christian mit den Teil- 
nehmern Kontakt aufnimmt. Die Trainingsstunde 
wurde dann im März 2023 wieder angeboten. Es er-
folgte eine entsprechende Veröffentlichung im Übungs-
plan auf der Homepage.

Linedance
Seit Anfang des Jahres 2022 stand Beate Reinecker, 
die jahrelang mit ihrem Mann Friedrich die Stunde 
leitete, wegen gesundheitlicher Probleme für die Li-
nedance Stunde nicht mehr zur Verfügung. Nach Rück- 
sprache innerhalb der Gruppe hat sich Peggy Rettig 
bereit erklärt zukünftig die Stunde weiterzuführen. 
Eine entsprechender Übungsvertrag zwischen Peg-
gy und dem Verein wurde aufgelegt. Aktuell wird für 
einen Linedance-Anfängerkurs Werbung betrieben.

Allgemeine Probleme rund um die Planung der 
Turnstunden

Winternutzungsplan Schulturnhalle
Wegen der Nutzung durch andere örtliche Vereine, ins-
besondere dem SV Guntersblum, kann die Turnstunde 
der Mädchen an Donnerstagen über den Winter nicht 
durchgeführt werden. Diese Problematik haben wir 
aber in jedem Jahr und behelfen uns mit Kürzung der 
Stunden und Training an Samstagen.

In diesem Zusammenhang wurde durch den SV Gun-
tersblum an uns herangetreten, ob wir ein Zeitfenster 
zwischen 17:00 Uhr und 18:00 Uhr an Montagen oder 
Mittwochen haben, dass wir in den Wintermonaten 
für ein Kindertraining an sie abtreten könnten. Nach 
eingehender Prüfung wurde dem negativ entschieden. 
Nichtsdestotrotz laufen die Absprachen mit dem SV 
Guntersblum, insbesondere für die Übungsstunden un-
ter freiem Himmel im Sommer auf dem Sportplatz, sehr 
harmonisch.

Geräte in der Schulturnhalle
Nach Hinweis einer Übungsleiterin wurde festgestellt, 
dass die Grundschule von einem Beauftragten der 
Herstellerfirma für Turn- und Sportgeräte aufgesucht 
wurde und die Geräte auf Schäden und möglichen 
Austausch aufgrund des Alters untersucht wurden. Die 
betroffenen Geräte erhielten als Markierung einen 
roten Aufkleber. Nach Rücksprache mit der Schule (Leh-
rerkollegium) vor Ort hat der Oberturnwart darauf hin-
gewiesen, dass Geräte ohne Rücksprache der Schule 
mit dem Turnverein nicht entsorgt werden sollen. Es 
könnte sich dabei um Geräte aus dem Eigentum des 
Turnvereins handeln, womit wir die Entscheidung einer 
möglichen Entsorgung treffen müssten. Oder es sind 
Geräte dabei, die trotz kleineren Schäden als Hilfs- 
mittel weiterverwendet werden können.

Zusätzlich wurde im Nachgang eine Email an die Grund-
schule Guntersblum, dem dortigen Hausmeister sowie 
der VG Rhein-Selz mit gleichem Inhalt zugesendet.

Ein Problem ist derzeit der Zustand der Geräteräume 
in der Schulturnhalle. Die Geräte werden teilweise un-
gesichert oder nicht ordnungsgemäß gelagert in die 
Gerätehalle gestellt bzw. verstellen die Begehbarkeit 
zu den Schränken.

In diesem Zusammenhang wurde mit der Schulleitung 
gesprochen und darauf hingewiesen. Der Anteil der 
Gerätenutzung der Schule ist aber gering. Außerdem 
wurden die Übungsleiter angeschrieben und darum 
gebeten, nach ihren Stunden die Geräte wieder an 
ihren angestammten Platz zu verbringen. Durch unse-
ren Gerätewart Peter Tänny, und auch durch den ein 
oder anderen Übungsleiter wurden die Geräte ordent-
lich untergestellt und befestigt.
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Das Problem begleitet uns durch das ganze Jahr und 
wird auch mittelfristig nicht zu lösen sein, zumal doch 
sehr viele Geräte dort untergebracht sind.

Anmerkung: Bevor es zu Nachfragen kommt, auch Aus-
sortierungen sind berücksichtigt worden.

Nach Pfingsten ist ein Treffen mit Frau Belan geplant, 
es wird zusammen durch die Geräteräume gegangen 
und mal geschaut.

Willi Dorn dankt Armin Arndt für seinen Bericht.

3.3  Kassenbericht

Unmittelbar vor Beginn der Versammlung wurde von 
Klaus Zachmann ein schriftlicher Bericht als Papier- 
vorlage verteilt (siehe Anlage 1 zu diesem Protokoll). 
In diesem Bericht wurden die weiteren Anlagen aufge-
führt und kurz erläutert.

Klaus Zachmann präsentiert die Zahlen und Ergeb- 
nisse der Kassengeschäfte sowie den schriftlichen 
Bericht zur Kassenprüfung auf der Leinwand mithilfe 
eines Beamers (Anlagen 2-4 und 7). 

Der Bericht inklusive aller Anlagen wurde in der Vor-
woche dem Gesamtvorstand per Email-Anhang über-
mittelt, so dass sich das Führungsgremium tiefgreifend 
informieren konnte.

Lediglich die Anlage 5 (Rücklagenberechnung) wurde 
neu hinzugefügt, welche unter dem Tagesordnungs-
punkt 8 (Genehmigung des Haushaltsplanes 2023) 
zusätzlich erläutert und behandelt wird.

Mit der Anlage 7 wurde das Aufgabenfeld der 
Geschäftsstelle, Mitgliederverwaltung und Kassen-
führung detailliert aufgelistet. Diese Aufgabenfelder 
wurden im Jahr 2022 zusammengeführt. Davor wa-
ren diese Aufgabenbereiche nicht nur auf verschie- 
dene Personen verteilt, sondern wurden auch mit drei 
unterschiedlichen EDV-Programmen bearbeitet. Aktuell 
werden diese Aufgabenfelder von einer Person mit 
einem Standard-EDV-System bewältigt.

Willi Dorn dankt Klaus Zachmann für seinen Bericht.

3.4  Bericht der Kassenprüferinnen

Bei der letzten Generalversammlung wurden Sylvia 
Scheid und Martina Beick zu Kassenprüferinnen ge-
wählt. Sie haben die Kasse am 10.05.2023 geprüft 
und stellten eine einwandfreie Kassenführung fest. 
Sie danken Klaus Zachmann für seine hervorragende 
Arbeit.

4  Aussprache zu den Berichten
Willi Dorn bittet um Fragen, Anmerkungen oder Kritik 
zu den Berichten.

Frage: Was passiert, wenn Klaus ausfällt?

Antwort: Es handelt sich hier um eine Excel-Datei, 
die dem Vorstand vorliegt und auf die sie zugreifen 
können. Chris Chandelier hat sich auch schon ein- 
weisen lassen und könnte im Ernstfall übernehmen. 
Der Kassenwart soll ein Manual mit Praxisfällen erstel-
len, was den gesamten Vorgang erklärt. Des weiteren 
sollen Mitglieder einen Excel-Kurs besuchen, die be-
reit wären, Arbeiten von Klaus bei dessen Ausfall zu 
übernehmen.

Frage: Warum sind beim Punkt Gymnastikraum Aus- 
gaben vorhanden?

Antwort: Der Punkt heißt Gymnastikraum / Sonsti-
ges. Die vorhandenen Ausgaben beliefen sich alle auf 
Sonstiges, z.B. für die Pergola oder die Überdachung.

Frage: Früher wurde im Kassenbericht nur über das 
abgelaufene Jahr berichtet. In diesem Jahr wurde auch 
über das aktuelle Jahr ausführlich informiert.

Hinweis: Über das jeweils aktuelle Jahr wird seit 2021 
berichtet. Damals konnte die Generalversammlung 
wegen Corona erst im Oktober stattfinden, da war 
das aktuelle Haushaltsjahr schon weit fortgeschrit-
ten. Aber spätestens beim Haushaltsplan sind die ak- 
tuellen Zahlen relevant, insbesondere wenn sich 
Kostenpositionen erheblich verändern. Im Gesamt- 
vorstand werden die aktuellen Zahlen auch immer be-
richtet und Fragen helfen den Bericht zu verbessern 
oder die Zahlen zu erläutern.

Aus diesen Gründen werden seit 2021 auch Zahlen 
über das aktuelle Jahr berichtet. Mit dem neuen EDV-
System ist das auch organisatorisch kein Problem.

5  Entlastung des Vorstandes
Arno Wedel dankt dem Vorstand für seine Arbeit und 
beantragt dessen Entlastung. Diese wird, bei Ent- 
haltung der anwesenden Vorstandsmitglieder, ein-
stimmig angenommen.
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6   Neuwahlen Vorstand gem. § 14 (3) 
unserer Satzung

Willi Dorn erläutert die neu zu wählenden Positionen, 
er übernimmt die Wahlleitung. Mit Zustimmung der 
Mitglieder werden die Wahlen offen durchgeführt. In 
diesem Jahr sind folgende Positionen im Vorstand zu 
wählen:

6.1  1. Vorsitzender

Die 2.Vorsitzende leitet die Wahl zu dieser Posi- 
tion. Willi Dorn hat sich bereit erklärt die Position des 
1.Vorsitzenden weiterhin zu übernehmen. Es gibt kei-
ne weiteren personellen Vorschläge für das Amt aus 
der Versammlung.

Das Ergebnis der durchgeführten Abstimmung ergibt: 
72 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, eine Enthaltung. Nach 
Befragen durch die 2.Vorsitzende nimmt Willi Dorn die 
Wahl an. 

Melanie Fadel bittet Willi Dorn, die Leitung der 
weiteren Neuwahlen zu übernehmen.

6.2  Kassenwart

Klaus Zachmann hat sich bereit erklärt, die Auf- 
gaben des Kassenwarts weiterhin zu übernehmen. Es 
gibt keine weiteren personellen Vorschläge für das 
Amt aus der Versammlung.

Das Ergebnis der durchgeführten Abstimmung ergibt: 
71 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, 2 Enthaltungen. Nach 
Befragen durch den 1.Vorsitzenden nimmt Klaus Zach-
mann die Wahl an.

6.3  2. Schriftführerin

Eugenia Hermida Cerviño hat sich bereit erklärt, 
die Aufgaben der 2.Schriftführerin weiterhin zu über-
nehmen. Es gibt keine weiteren personellen Vorschlä-
ge für das Amt aus der Versammlung.

Das Ergebnis der durchgeführten Abstimmung ergibt: 
72 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, eine Enthaltung. Nach 
Befragen durch den 1.Vorsitzenden nimmt Eugenia 
Hermida Cerviño die Wahl an.

6.4  Frauenwartin

Martina Eckert hat sich bereit erklärt, die Aufgaben der 
Frauenwartin weiterhin zu übernehmen. Es gibt keine 
weiteren personellen Vorschläge für das Amt aus der 
Versammlung.

Das Ergebnis der durchgeführten Abstimmung ergibt: 
72 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, eine Enthaltung. Nach 
Befragen durch den 1.Vorsitzenden nimmt Martina 
Eckert die Wahl an.

6.5  Kulturwart
Andreas Linde hat sich bereit erklärt, die Aufgaben des 
Kulturwarts weiterhin zu übernehmen. Eine Umbenen-
nung der Position wird zu einem späteren Zeitpunkt 
vorgenommen, neue Funktionen wurden zugewiesen. 
Es gibt keine weiteren personellen Vorschläge für das 
Amt aus der Versammlung.
Das Ergebnis der durchgeführten Abstimmung ergibt: 
72 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, eine Enthaltung. Nach 
Befragen durch den 1.Vorsitzenden nimmt Andreas Lin-
de die Wahl an.

6.6  2. Beisitzer
Chris Chandelier hat sich bereit erklärt, die Aufgaben 
des 2. Beisitzers weiterhin zu übernehmen. Es gibt 
keine weiteren personellen Vorschläge für das Amt aus 
der Versammlung.
Das Ergebnis der durchgeführten Abstimmung ergibt: 
72 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, eine Enthaltung. 
Nach Befragen durch den 1.Vorsitzenden nimmt Chris 
Chandelier die Wahl an.

6.7  Wirtschaftsausschussvorsitzender
Daniel Linde hat sich bereit erklärt, die Aufgaben 
des Wirtschaftsausschussvorsitzenden weiterhin zu 
übernehmen. Es gibt keine weiteren personellen Vor- 
schläge für das Amt aus der Versammlung.
Das Ergebnis der durchgeführten Abstimmung ergibt: 
72 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, eine Enthaltung. Nach 
Befragen durch den 1.Vorsitzenden nimmt Daniel Linde 
die Wahl an.

7   Wahl der Kassenprüfer und eines 
Stellvertreters

Sylvia Scheid und Martina Beick werden von der Ver-
sammlung als Kassenprüferinnen vorgeschlagen. Es 
gibt keine weiteren Vorschläge. Das Ergebnis der 
durchgeführten Abstimmung ergibt: 71 ja-Stimmen, 
0 nein-Stimmen, 2 Enthaltungen. Nach Befragen durch 
den 1.Vorsitzenden nehmen Sylvia Scheid und Martina 
Beick die Wahl an.
Christina Seilheimer-Roth wird von der Versammlung 
als Stellvertreterin vorgeschlagen. Es gibt keine wei-
teren Vorschläge. Das Ergebnis der durchgeführten Ab-
stimmung ergibt: 72 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, eine 
Enthaltung. Nach Befragen durch den 1.Vorsitzenden 
nimmt Christina Seilheimer-Roth die Wahl an.
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8   Genehmigung des Haushaltsplanes 
2023 und Bildung von weiteren Rück-
lagen

Der von Klaus Zachmann erstellte Haushaltsplan liegt 
vor. Es gibt dazu keine Fragen. Die Abstimmung hat 
ergeben: 73 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, keine Ent-
haltungen. Willi Dorn stellt fest, dass der Haushalts-
plan 2023 genehmigt ist.

Die aktuelle Sachlage bezüglich der in den vergange-
nen Jahren gebildeten Freien und Zweckgebundenen 
Rücklagen wurde mit Hilfe der Anlage 5 erläutert.

Bei der aktuellen Abstimmung geht es nun darum die 
Freien Rücklagen geringfügig zu erhöhen. Die Abstim-
mung für die Erhöhung der Rücklagen ergab: : 73 ja-
Stimmen, 0 nein-Stimmen, keine Enthaltungen. Laut 
Anlage wurde die freie Rückstellung somit erhöht.

9  Ehrungen
Die Ehrungen wurden vorgezogen und am Anfang der 
Generalversammlung abgehalten.

10   Beschlussfassung über  
eingegangene Anträge

Bis zu dem in der Einladung zur Generalversammlung 
genannten Termin sind keine Anträge bei Willi Dorn 
eingegangen. Eine Beschlussfassung erübrigt sich 
somit.

11   Verschiedenes, Anfragen und 
Anregungen

Erhard Wedel erhält von Willi Dorn einen Gutschein 
und eine Flasche Wein für das jahrelange Verteilen 
des TurnerRufs und sein Engagement beim Bau der 
Überdachung beim Gerätehaus sowie der Blockhüt-
te zur Unterstellung des Tennegeräts. Willi Dorn liest 
einen Text vor und es wird ein Foto gemacht. Willi Dorn 
bittet um Applaus für Erhard Wedel.

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen zu Punkt 11

12 Termine 2023 / 2024
•			Ende	 Oktober	 oder	 im	 November	 diesen 

Jahres ist ein Helferessen geplant. Der ge-
naue Termin und die Lokalität werden noch 
bekannt gegeben.

•			Die	 „Zwischen-den-Jahren-Wanderung“	 wer-
den wir dieses Mal am Samstag, den 06. 
Januar 2024 durchführen.

➢•			Die	Skifreizeit	nach	St.	Ulrich	im	Grödnertal	
ist vom 02. - 09. März 2024, die nach Süd-
tirol / Burgeis vom 23. - 30. März 2024 ge-
plant.

•			Der	 Vereinstag	 des	 Turnvereins	 findet	 am	
Sonntag, den 25. Februar 2024 im Dorfge-
meinschaftshaus statt.

•			Die	 Frauenfitnesstage	 werden	 am	 Samstag	
und / oder Sonntag, den 20./21. April 2024 
im DGH stattfinden. Weitere Einzelheiten 
werden noch bekannt gegeben.

•			Die	 nächste	 ordentliche	 Generalversamm-
lung planen wir am Donnerstag, den 18. April 
2024 wieder in unserem Vereinsraum.

Alle Termine werden in der nächsten TurnerRuf-
Ausgabe veröffentlicht und in die Homepage 
eingepflegt. Alle Termine sind unter Vorbehalt 
zu sehen.
Willi Dorn schließt die Generalversammlung 
und wünscht allen noch einen schönen Abend.
Für die Richtigkeit des Protokolls, Guntersblum, 
den 04.06.2023

1. Vorsitzender TV 1848 

Schriftführerin TV Guntersblum 1848

Anlagen:
1.  00_Neu_2023.05.22_Bericht_Klaus_Zachmann.pdf

2.  01_2023.05.20_Kassenbericht_2022.pdf

3.  02_2023.05.20_Kassenbericht_2023.pdf

4.   03_2023.05.10_Bericht_Kassenprüfung_2022_ab-
gezeichnet.pdf

5.   04a_2023.05.25_Rücklagenberechnung_für_
Ende_2022.pdf

6.  04b_2023.05.20_Haushaltsplan_2023.pdf

7.   05_2023.05.21_Bericht_Aufgaben_Klaus_Zach-
mann_2.pdf

8.   Anwesenheitsliste (Die Originalteilnehmerliste be-
findet sich bei Willi Dorn und kann dort eingesehen 
werden)
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18 Erwachsene und 19 Jugendliche haben 2022 das 
Sportabzeichen erworben.

Erfreulich ist, dass 10 Jugendliche zum ersten Mal 
dabei waren. Hoffen wir, dass sich noch weitere 
neue Interessierte am Sportabzeichen 2023 betei-
ligen.

Da der Turnverein in diesem Jahr sein 175-jähriges 
Jubiläum feiert, wurden die Sportabzeichen beim 
Familien-/Vereinstag übergeben. Leider waren nur 
wenige der Teilnehmer*innen an diesem Tag da.

Ein großer Dank geht an unsere Sportabzeichenprü-
fer/innen:

Natalie Jost, Martina Kraus-Oswald, Arno Wedel, 
Roland Capito, Daniel Linde und Lucas Lucas Klein. 

Auch in diesem Jahr sind sie wieder regelmäßig auf 
dem Sportplatz um die Abnahmen zu übernehmen.

Am Samstag, 8. Juli fand am Vormittag ein Abnah-
metermin statt. Hier standen Arno Wedel, Daniel 
Linde und Martina Eckert als Prüfer/in zur Verfügung.

Bei Bedarf, werden wir Ende September noch einen 
Termin am Samstag Vormittag anbieten.

Also: Kommt und seid dabei.

Martina Eckert

Sportabzeichenerwerber *innen 2022
Erwachsene Prüfungen insgesamt

Martina Eckert 22   Gold

Natalie Jost 2   Gold*

Cara Kotheimer 3  Silber*

Martina Kraus-Oswald 20   Gold

Claire Montgomery 14   Gold

Louisa Oswald 1   Gold*

Christina Seilheimer-Roth 12   Gold

Sophie Weber 1   Gold*

Roland Capito 40  Gold

Lucas Klein 2  Gold*

Ray Kotheimer 2    Gold

Andreas  Linde 9    Gold

Daniel Linde 14  Gold

Bernd Oswald 17  Gold

Dirk Oswald 20   Gold

Tristan Thimm 2  Silber*

Arno Wedel 44   Gold

Michael Wick 8    Gold

Jugend
Anna Decker 1  Bronce

Dorothea Decker 1  Bronce

Lukas Decker 3   Silber

Tomoki Hagiwara 3   Silber

Jannik Janß 4   Silber

Jonas Janß 3   Silber

Julian Janß 1 Bronce

Jennifer Kotheimer 11  Gold

Emma Kugelstadt 1   Gold

Jan-Ole Listmann 5   Gold

Jonas Listmann  4 Bronce

Eric Petry 3 Bronce

Melissa Petry 1  Silber

Marie Schnell 1 Bronce

Julian Siegmund 1 Bronce

Eliah Staff 3  Silber

Sophie Ungern-Sternberg 1   Gold

Henri Vialle 1 Bronce

Theo Vialle 1 Bronce

*Diese Teilnehmer*innen haben bereits im Jugend-
bereich Sportabzeichen erworben. Die Anzahl fängt 
im Erwachsenenbereich wieder bei 1 an.

Sportabzeichen 2022 
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Am Samstagmorgen, 11.03.2023 starteten die Ski- 
und Wanderfreunde des TV Guntersblum zur 130. 
Skifreizeit nach St. Ulrich ins Grödnertal. Ziel war 
das Hotel Scherlin auf dem Panider Sattel im Über-
gang zu Kastelruth.

Auch in diesem Jahr brachte uns das Reiseunter-
nehmen Müller mit seinem netten Busfahrer Thomas 
nach St. Ulrich. Schon alleine die Fahrt war es durch 
allerlei Gespräche, Nussecken von Marion, verschie-
denen Weinen, Knabbereien und viel Gelächter, 
wie so oft, wert mit dabei gewesen zu sein. Einige 
Ski- und Wanderfreunde reisten mit dem privaten 
PKW an. So versammelten sich am Zielort im Hotel 
Scherlin eine stattliche Anzahl von 42 Teilnehmern. 
Axel hatte die Reiseleitung im Bus übernommen, 
da Gunter und Annette ebenfalls privat anreisten. 
Das Hotel Scherlin, das wir nun zum vierten Male 
besuchten, steht frei über St. Ulrich und erlaubt ei-
nen herrlichen Blick über das Grödnertal bis zum 
Sellastock. Es ist in leichtem Halbrund gebaut, so-
dass man von seinem Zimmerbalkon fast alle an-
deren Balkone sehen kann. Wir grüßten uns schon 
morgens bei herrlicher Sonne von Balkon zu Balkon. 
Das Frühstücksbüfett und auch das abendliche Vor-
speisenbüfett waren ein Genuss, sowie auch das 
Abendessen selbst. Die freundliche und professio-
nelle Bedienung der Familie Scherlin rundeten das 
Wohlfühlen im Hotel zu guter Letzt ab. Ein kleiner 
Sauna Bereich mit schönem Schwimmbad und Außen 
Whirlpool sorgten für körperliche Entspannung nach 
sportlicher Aktivität. 
Das Wetter war uns freundlich gesonnen mit Son-
nenschein und milden Temperaturen. Nur am Diens-
tag gab es Regen, den wir zum Ortsbummel oder 
Ausruhen genutzt haben. Doch mittwochs ging es 
wieder zur Sellarunde oder zur Seiser Alm zum Ski-
fahren und Wandern. Die Weite der Seiser Alm, mit 
den sanften Wellen und dem Massiv des Lang- und 
Plattkofels im Hintergrund, waren ein herrlicher Ein-
stieg in die Welt der Dolomiten. Die blauen und 
roten Pisten lockten zum entspannten Wedeln oder 
sportlichen Carven.

Leider ist die Beschilderung der Wanderwege nicht 
im Fokus der örtlich Verantwortlichen. So war es für 
die Wanderer nicht immer leicht den richtigen Weg 
zu finden. Doch das hat ihnen nicht die Freude an 
der herrlichen Winterlandschaft verdorben. Den 
Skifreunden stand eine unbeschreiblich schöne Skia-
rena um den Sellastock herum oder bis La Villa oder 
die Pisten um Wolkenstein zur Verfügung. Es war für 
jeden etwas dabei auch wenn der Schnee, der Jah-
reszeit geschuldet, mittags schwer wurde. 

Am späten Nachmittag gab es ein großes Stelldich-
ein im lichtdurchfluteten Barraum des Hotels.

Dort wurde bei Bier, Wein oder Kaffee das Erlebte zum 
Besten gegeben und viel gelacht und gescherzt. Am 
Abend fand man sich nach dem Essen im Kaminzim-
mer zum Kartenspiel und Plaudern ein. Auch wurde 
Unterhaltung aus der Gruppe für alle geboten, was 
die Gemeinschaft sehr belebte. 

130. Skifreizeit im Grödnertal / St. Ulrich 
vom 11.03. bis 18.03.2023
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So zeigte Uschi verschiedene Tanzschritte des 
Stepptanzes zu verschiedenen Musikstilen, was uns 
begeistert und beindruckt hat.  Das Gitarrenspiel 
von Andreas und Ralf, gesanglich unterstützt von 
Martin, trug ebenfalls zur Kurzweiligkeit bei. Mitrei-
ßend war das Gesellschaftsspiel von Inge, das aus-
nahmslos alle eingebunden hatte. Selbst die Chefin 
des Hauses hatte sich mit viel Spielfreude in das 
Geschehen eingebracht und verursachte brüllendes 
Gelächter. Der Juniorchef Patrick präsentierte an 
einem Abend eine kleine Weinprobe, die von rhei-
nischen Liedern der Gesangsgruppe Richard, Klaus 
und Klaus, Ralf und Uwe untermalt wurde. Dazu 
steuerte Li witzige Anekdoten bei, was äußerst 
lustig war. Der abschließende Höhepunkt war der 
traditionelle Liedvortrag von Helga und Uta, die es 
schaffen am Ende jeder Skifreizeit die Geschehnis-
se in lustige Verse zu verpacken. 

Wieder war es Gunter und Annette gelungen, eine 
schöne Skifreizeit zu organisieren. Dafür vielen herz-
lichen Dank von der ganzen Truppe! Danke auch an 
alle Teilnehmer, die ja alle mit Witzen, Späßen und 
Freude diese Freizeit immer wieder so nett mitge-
stalten. So sehen wir mit Freude der nächsten Skifrei-
zeit entgegen, die vom 02.03. bis 09.03.2024 wie-
der ins Hotel Scherlin im Grödnertal führt. 

Ralf Karrer
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Am 7. 6. 2023 startete im evangelischen Gemein-
dehaus in Guntersblum unser neuer Anfängerkurs, 
mit großem Zuspruch. In der Gruppe sind alle Alters- 
klassen vertreten. 15 neue Tänzerinnen und Tänzer 
sind mit großer Begeisterung dabei. Die Bewegung 
zur Musik und das Einstudiernen der Schrittfolgen ist 
gleichermaßen Training für Körper und Geist. Ab und 
zu verknoten sich unsere Beine etwas, dann wird ge-

lacht und weiter geht‘s. Spaß und Freude sind uns 
wichtig, Perfektion kommt später. 
Mit Peggy Rettig haben wir eine sehr geduldige 
Trainierin, die uns immer wieder zurück zu den rich- 
tigen Schritten bringt.
Übrigens kann man uns gerne auch mal besuchen und 
versuchen mitzutanzen oder einfach nur zusehen. 
Silvia Chandelier

Neustart bei den G-Town Linedancer
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Minimeisterschaften
Am 11.03.23 fanden in Mainz-Mombach die Mini-
meisterschaften statt. Hier durften die jüngsten Tur-
nerinnen und Turner, geboren von 2014 bis 2018,  
antreten. Für meine jüngsten Mädels Marielle 
(2017), Emilia (2016) und Isabella, Peri und Miriam 
(alle 2014) war es der erste Wettkampf. Marielle 
trat im ersten Durchgang an und zeigte kaum Ner-
vosität. Zu dem Zeitpunkt turnte sie erst wenige 
Wochen, führte ihre Übungen aber mit Souveränität 
durch. Sie konnte von 19 Turnerinnen den 16. Platz 
ergattern. Emilia war im zweiten Durchgang ähn-
lich nicht aus der Ruhe zu bringen und erreichte von 
61 Turnerinnen den 50. Platz. Im dritten Durchgang 
waren dann endlich Isabella, Peri und Miriam dran, 
welche sehr nervös waren und sich erst nach gutem 
Zureden langsam beruhigten. Alle drei zeigten wäh-
rend des Wettkampfes höchste Konzentration und 
legten ihre Übungen wunderschön ab. Ich war po-
sitiv überrascht von meinen Mädels. Im Endeffekt 
konnte, bei 47 Teilnehmern, Peri den 37. Platz, Mi-
riam den 17. und Isabella den 14. Platz erreichen. 
Ich denke, das Lächeln auf dem Foto spricht für sich.

 

Regionalmeisterschaften Einzel
Am 19.03 fanden in Worms die Regionalmeister-
schaften Einzel statt. Lysann, Lina und Nina traten 
im ersten Durchgang an. Für Lina war es der erste 
Wettkampf. Die Mädchen waren super diszipliniert, 
schauten gespannt, wie die anderen turnten und 
zeigten ihre persönliche Bestleistung. Lysann er-
hielt mit einer Punktzahl von 15,40 am Sprung die 
höchste Wertung der gesamten Riege, Nina hatte 
bei keinem Gerät einen höheren Abzug als 2,30 und 
Lina, zu diesem Zeitpunkt erst wenige Wochen bei 
uns, turnte, als wäre sie schon Jahre lang dabei. 
Von 14 Teilnehmern erreichte Lina den 7., Nina den 
4. und Lysann den 3. Platz und brachten mich damit 
vor Stolz zum Weinen.

Leni im zweiten Durchgang wurde von Philipp be-
treut. Es war auch ihr erster Wettkampf, und wir 
mussten vor Start erstmal Angst und Tränen über-
wältigen und ein bisschen Mut zusprechen, bevor 
ich beruhigt nachhause fahren konnte. Leni turnte 
zu diesem Zeitpunkt vielleicht einen Monat, zeigte 
sich allerdings als Naturtalent und durfte daher di-
rekt am Wettkampf teilnehmen. Laut Philipp war sie 
wegen ihrer Aufregung etwas zittrig und wackelig 
unterwegs, stand aber alles ohne weitere Tränen 
ganz toll durch. Am Stufenbarren, ihrem besten Ge-
rät, bekam sie sogar nur einen Abzug von 0.90, was 
wirklich phänomenal ist. Sie konnte von 39 Teilneh-
merinnen den 27. Platz erreichen.

Vereinsmeisterschaften
Am 14. April hatten wir im Training einen Unfall. Emi-
lia fiel, einen Tag vor dem Wettkampf, vom Balken 
und brach sich den Arm. Emilia wurde ins Kranken-
haus gebracht, bei den anderen Mädchen war der 
Schreck groß. Das letzte Training vor dem Wett-
kampf, bei dem normal alles nochmal durchgegan-
gen und geübt wird, wurde zu einer Runde des Trös-
tens, Angst bewältigen und Schrecken überwinden. 
Am Anfang traute sich keiner mehr auf den Balken. 
Wir haben es zwar geschafft, dass alle doch noch-
mal auf den Balken sind, aber die Angst war deut-
lich zu spüren.
Am nächsten Tag, den 15.04.23 sind wir dann zu 
den Vereinsmeisterschaften nach Oppenheim ge-
fahren. Die Mädels, alle sehr nervös, stellten sich 
doch sehr gut an. Sie waren alle sehr selbstkritisch, 
Miriam brach nach ihrer Bodenübung in Tränen aus

Wettkämpfe Leistungsturnen 

Stuhlgymnastik mit Christina
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und hörte erst nach ausgiebigem Trösten wieder 
auf, Isabella war am Balken sehr unzufrieden, Nina 
am Mattenberg. Der Balken war, verständlicherwei-
se, bei allen Kindern das schlechteste Gerät und 
klaute ihnen viele Punkte. Trotzdem muss man an-
erkennend sagen, dass alle Kinder ihre Angst über-
wunden haben und Glanzleistungen gezeigt haben, 
Selbstkritik völlig unberechtigt. Luana erreichte von 
7 Teilnehmerinnen den 7. Platz, von 10 Teilneh-
merinnen erreichte Lina den 10., Nina den 5. und 
Lysann den 4. Platz. Von 11 Teilnehmerinnen erreich-
te Anais den 11., Amandine den 10. und Leni den 
4. Platz. Von 18 Teilnehmerinnen erreichte Isabella 
den 14., Peri den 4. und Miriam durfte mit ihrem 
wohlverdienten 2. Platz sogar aufs Treppchen. Hier 
kann man auch sehen, wie toll die Mädchen sich ver-
bessern, bei vorherigen Wettkämpfen eher weiter 
hinten, erreichten Peri und Leni hier beide den 4. 
Platz, was eine unglaublich tolle Leistung ist. Emilia 
geht es mittlerweile auch wieder gut, sie ist fit und 
munter wieder im Training.

Regionalturnfest

Am 25.06.23 fand das Regionalturnfest in Worms 
statt. Es war mehr Fest, der Wettkampf eher bei-
läufig, aber wir nahmen trotzdem mit 11 Turnerin-
nen Teil. Rabea konnte mit strahlenden Augen ihre 
erste Wettkampfluft schnuppern, auch für Malee war 
es der erste Wettkampf. Es war super heiß und die 
Wartezeiten lange, aber im Endeffekt konnte Eli-
sabeth den 22.Platz, Luana den 18. Platz, Lysann 
den 9.Platz, Nina den 6.Platz, Anais den 30.Platz, 
Malee den 37.Platz, Leni den 11.Platz, Isabella den 
15.Platz, Rabea den 20. Platz und Peri den 5. Platz 
erreichen. Miriam durfte mit ihrem 3. Platz ganz 
überrascht wieder aufs Treppchen.

 

Alles in allem waren wir sehr erfolgreich. Ich freue 
mich immer wieder, so großartige Mädchen in ihrer 
turnerischen Entwicklung begleiten und trainieren zu 
dürfen und bin extrem stolz auf alles, was sie bisher 
erreicht haben und noch erreichen werden.
 
Annika Schwarz
Bilder: Naoko Hagiwara
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Die Schachabteilung 
im Turnverein 1848 Guntersblum
Die Schachabteilung hat in der abgelaufenen 
Saison 2022/23 mit einer Mannschaft am Mann-
schaftsspielbetrieb beim Schachbund Rheinhessen 
teilgenommen. Dabei konnte der Aufstieg in die 
2. Verbandsliga erreicht werden.
In den Sommerferien hat sich die Schachabteilung am 
Schachzeltlager in Annweiler in der Pfalz beteiligt. 
Die Familie Zachmann war mit 7 Teilnehmer:innen 
beteiligt und vollauf begeistert. Gast war man 
hierbei beim Pfälzer Turnerbund. Es wurde nicht 
nur Schach gespielt, sondern auch andere Sporttur- 
niere durchgeführt. Die sanitären Anlagen waren 
hervorragend, auf dem Zeltplatz war Platz ohne Ende 
und auf dem benachbarten Fußballplatz konnte man 
richtig gut Fußball spielen (kein gewöhnlicher Bolz-
platz, sondern gepflegter Rasen und große Tore).
Die Anlage ist für diese Art der Veranstaltung ein-
fach ideal. Große Bäume geben auch im Sommer 
viel Schatten und durch die erhöhte Lage weht fast 
immer ein leichter Wind. So ist es auch kein Problem 

unter der Mittagssonne ein Tischtennisturnier durch-
zuführen.
Am abendlichen Lagerfeuer wurde man sich schnell 
einig, im nächsten Jahr wird man diese Veranstal-
tung wiederholen. Neben dem großzügigen Platz 
hatte man eine eigene und recht großzügige Hütte, 
wo der Kühlschrank, das Geschirr/Besteck und viele 
andere nützliche Dinge gut und sicher untergebracht 
waren.
Den wöchentlichen Spieltag haben wir von Freitag 
auf den Montag verlegt, die Schachgruppe trifft sich 
jetzt also montags ab 19:30 Uhr in der Geschäfts-
stelle.
Wer sich für den Schachsport in unserem Verein 
interessiert, der kann sich gerne bei Alexander Be-
cker (becker.aisb@gmail.com / 0176 1004 0888) 
melden.

Mit freundlichen Grüßen 
Klaus Zachmann

Gruppenbild am vorletzten Tag im Schachzeltlager
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„Wandern ist eine Tätigkeit der Beine und ein 
Zustand der Seele“ (Josef Hofmiller)

Gelegenheit dazu gab es am Sonntag, 25. Juni 
anlässlich des Gauwandertags, der parallel zum 
Regionalturnfest in Worms stattfand. Wir starte-
ten zu dritt in der Früh beim Bildungszentrum (BIZ), 
um entlang der Pfrimm durch den Karl Büttel-Park 
(Pfrimmpark) nach Leiselheim zu wandern. Derweil 
kämpften sich die 11 Leistungsturnerinnen in Be-
gleitung ihrer Übungsleiterin Annika Schwarz und 
Helfer Philipp Roth erfolgreich bei Hitze durch die 
Halle.

Klaus Zachmann, Erika Seilheimer und ich lösten den 
Gutschein des rheinhessischen Turnerbundes ein. 
Anlässlich unserer 175-Jahr-Feier hat der ehemalige 
Präsident des RhTB, Frank Schembs, allen mitwan-
dernden Mitgliedern des TV Guntersblum das Start-
geld für diesen Gauwandertag erlassen. Worms hat 
nicht nur den Wormser Dom, das Luther-Denkmal und 
jüdische Geschichte zu bieten, sondern auch am 
Rande der Stadt einen kleinen, sich dahin winden-
den Fluss, die Pfrimm. Auf Wikepedia lese ich als 

zugezogene Guntersblumerin: „Die Pfrimm ist ein 
42,7 km langer westlicher und linker Nebenfluss des 
Rheins im Donnersbergkreis, im Landkreis Alzey-
Worms und in der kreisfreien Stadt Worms in Rhein-
land-Pfalz.“ Wir sind erstaunt, wie grün und ruhig es 
direkt hinter dem Bildungszentrum BIZ wird. Um 9 Uhr 
sind hier nur Jogger, Hundespaziergänger, verein-
zelt auch Radfahrer unterwegs; von Wanderern noch 
keine Spur. An einem kleinen belebten Teich halten 
wir kurz inne und sind, ehe wir uns versehen, schon 
in der ca.  3 km entfernten Vereinsgaststätte des 
Sportvereins 1920 Worms-Leiselheim e.V. angekom-
men. Nach kurzer Einkehr machen wir uns auf den 
Rückweg. Dabei entdecken wir plötzlich Steinstufen, 
die quer durch das Flussbett ziehen. Das macht neu-
gierig. Was hat es damit auf sich? Es handelt sich 
um das „Pfiffligheimer Ochsenklavier“ das Mensch 
und Tier die Flussüberquerung ermöglichte. Diese 
kilometermäßig und vom Schweierigkeitsgrad sehr 
überschaubare Wanderung ist ein Geheimtipp!

Test: Melanie fadel 
Fotos: Erika Seilheimer

Gauwandertag in Worms, Sonntag, 25. 6. 2023
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Und täglich grüßt das Murmeltier ...
Seit mein - mittlerweile erwachsener - Sohn Felix 
klein war, fahren wir mit auf die Familienskifreizeit, 
in unterschiedlicher familiärer Zusammensetzung 
und in unterschiedlichen Unterkünften nächtigend, 
aber immer wieder nach Burgeis und immer wieder 
in die gleichen Skigebiete: Watles, Schöneben und-
gelegentlich Nauders.

Und auch die Teilnehmer und Übungsleiter sind ir-
gendwie immer die gleichen ... Aber ganz so stimmt 
das nicht! Es gibt immer wieder neue Konstellati-
onen, neue Familien, neue Übungsleiter, neues 
Rahmenprogramm und immer etwas Neues zu ent- 
decken. Vor allem macht es uns sehr viel Spaß!

Auf der Familienskifreizeit fühlen wir uns einfach 
wohl. Neben den kleinen, aber bestens präparier-
ten Skigebieten mit super Pistenverhältnissen auch 
in diesem Jahr war das gemeinsame Abendessen 
im Kulturhaus unserer Partnergemeinde wieder 

ein Höhepunkt. Der Imkerverein und die Freiwillige 
Feuerwehr haben uns dort herzlich empfangen und 
köstlich bewirtet mit der typischen leckeren süd- 
tiroler Küche. Den Kindern und Jugendlichen mach-
te das Skifahren und die gemeinsamen Aktivitäten 
unter Gleichaltrigen Spaß und auch die Erwach-
senen konnten ihren Urlaub bei meist sonnigem 
Wetter genießen. Am letzten Tag, nach Abschluss-
rennen und Gruppenfoto kommt bei mir immer 
etwas Wehmut auf, aber auch Vorfreude auf die 
nächste Familienskifreizeit in Burgeis (im nächsten 
Jahr vom 23.03. bis 30.03).

Herzlichen Dank für die prima Organisation an Axel 
und Dirk, an die Übungsleiter für den nimmermüden 
Einsatz an und auf der Piste, an unsere Gastgeber 
aus Burgeis und hier besonders an Florian Pundt, 
die Freiwillige Feuerwehr und den Imkerverein!

Wir kommen nächstes Jahr wieder ...

Autor: Dr. Christian Seilheimer

Skifreizeit in Burgeis
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Gymnastikdamen  
beim diesjährigen Fastnachtsumzug
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Der Redaktionsschluss für die nächste 
Ausgabe steht noch nicht fest.

NACHRUF
Wir trauern um unsere  

verstorbenen Turnbrüder

EGON BEUTEL
Mitglied seit 01. 06. 2021

HANS SEILHEIMER
Mitglied seit 01. 05. 1970

DER VORSTAND



vb-alzey-worms.de

 Immobilienrente: 

 Sorgenfrei 

 im Ruhestand. 

Mit der Zusatzrente aus Stein zeigt sich 

Ihr Leben im Alter von seiner schönsten 

Seite. Die Verrentung Ihres Eigenheimes 

bietet Ihnen eine lebenslange monatliche 

Extra-Rente. Dabei bleiben Sie Eigentü-

mer und in Ihren vier Wänden wohnen. 

Informieren Sie sich unter 06241 841-0.

NEU für
Immobilien-
eigentümer

Seite 32


